



CAISSE D'ÉPARGNE  
HAUTS DE FRANCE



PARTENAIRE PREMIUM



## **COMMUNIQUE DE PRESSE**

Lille, Lundi 23 octobre 2023

### **La Caisse d'Épargne Hauts de France dédie une enveloppe de 100 M€ au financement de la construction et la rénovation d'infrastructures sportives au profit des collectivités territoriales de la région**

Partenaire du sport régional de longue date, la Caisse d'Épargne Hauts de France a pris la décision de consacrer une enveloppe de 100 millions d'euros au financement de la construction et la rénovation d'infrastructures sportives, au profit des collectivités locales de son territoire. Une décision prise dans la dynamique du partenariat Premium des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Cette offre ouverte à compter du 26 octobre 2023 courra jusqu'au 31 décembre 2024. Elle bénéficiera de conditions financières spécifiques, afin de pouvoir répondre aux besoins des partenaires publics.

#### **Des enjeux économiques, sanitaires et environnementaux stratégiques**

Rappelons que l'économie du sport pèse 2,6% du PIB national et compte 130.000 entreprises employant 450.000 personnes en France, mises au service de 35 millions de pratiquants (*sources BPCE*).

Il existe 330.000 infrastructures sportives, dont 80% sont détenues par les collectivités. Près du quart des équipements anciens (construits avant 1985) n'a jamais fait l'objet de rénovations : stades de football, rugby, athlétisme...), courts de tennis, terrains (basket, handball, volley...), salles polyvalentes, piscines, gymnases..., les besoins sont considérables. Ramené à l'échelle des Hauts-de-France, l'enjeu régional est stratégique. C'est l'objet de cette enveloppe dont le montant est à la hauteur des défis.

Compte tenu de l'âge moyen de ces équipements (près de la moitié a plus de 35 ans), les bénéfices économiques sont importants - notamment sur le terrain de l'emploi - autant que ceux

environnementaux. La rénovation des infrastructures sportives génère une diminution de la consommation énergétique de 50%, le bénéfice énergétique est donc de taille.

De même, les bénéfices sanitaires directs et indirects sont évidents :

- Pour les particuliers, la pratique du sport réduit de 7% les dépenses de santé et allonge la durée de vie de 3 ans ;
- Pour les entreprises, elle contribue à une baisse de l'absentéisme de 35% et une hausse de la productivité de 12%. Elle est un facteur favorisant l'esprit d'équipe ;
- Pour la société, elle génère 350 euros d'économies par personne sur les dépenses de santé par an ; soit près de 10% d'économies pour la Sécurité Sociale.

### **La banque du sport**

La Caisse d'Épargne Hauts de France (en lien avec les entreprises du groupe BPCE) s'est déjà placée à l'initiative de l'opération « **Entreprendre 2024** », mise en œuvre dès 2020 afin de favoriser la participation des PME et associations de la région aux appels d'offres lancés dans le cadre de la préparation des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 ; la volonté étant de ne pas limiter le bénéfice économique de cet événement aux seules grandes entreprises nationales et internationales.

Cette action de financement des infrastructures régionales s'inscrit dans la continuité d'un investissement historique de la Caisse d'Épargne Hauts de France dans le sport :

- Au profit de ses collaborateurs, sociétaires et clients, au travers de programmes d'incitation à la pratique du sport santé. Les opérations « Sports Agences » organisées depuis 2 ans ont déjà réunis plus de 4.000 participants dans 80 villes de la région, réunissant collaborateurs et clients ;
- A l'appui des grands clubs (Les Gothiques d'Amiens, BCM Gravelines-Dunkerque, SQBB Saint-Quentin Basket Ball, ESBVA-LM Basket féminin à Villeneuve-d'Ascq, football Club de Beauvais) et des manifestations sportives des cinq départements de la région, particulièrement sur les grands rendez-vous de la Ligue d'Athlétisme ;
- En soutien des sportifs de haut niveau du territoire, en sport féminin, masculin et handisport, soutenus dans la durée (cf liste ci-dessous) et d'infrastructures Basket 3x3 et Hand à 4.

**« La Caisse d'Épargne Hauts de France se positionne résolument comme la banque du sport en région, afin de contribuer concrètement au bien-être et à la santé de ses habitants. Elle participe ainsi au développement économique de notre territoire, en proximité et utile à l'ensemble des acteurs publics et privés. Symbolique forte, la Caisse d'Épargne Hauts de France parraine le Parcours de la Flamme qui traversera les cinq départements de la Région »**, précise Laurent Roubin, président du Directoire de la Caisse d'Épargne Hauts de France.

## LA TEAM SPORTIVE DE LA CAISSE D'ÉPARGNE HAUTS DE FRANCE

La Caisse d'Épargne Hauts de France soutient dans la durée 9 sportifs de haut niveau originaires de la région. Elle les accompagne sur le chemin des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 :

- **Violaine AERNOUDTS** (Aviron) : 9ème aux Jeux de Tokyo 2020 (en 2021) en quatre de couple ; Championne de France en deux de couple 2023
- **Marlone ALVAREZ** (Breaking) : Vice-Champion de France 2023 ; Médaille d'or Battle Pro 2023
- **Kimie ALVAREZ** (Breaking) : Médaille bronze Championnat France 2023 ; médaille d'Or Red Bull France 2023
- **Jimmy GRESSIER** (Course à pied - fond) : Champion de France 5000 mètres en 2020 et 2023 ; Finaliste Jeux Tokyo en 2021
- **Erwan KONATE** (Triple saut) : Champion du Monde Junior 2021 et 2022 (record à 8,12m)
- **Antoine PEREL & Olivier LYOEN** (Triathlètes Handisport) : Antoine Champion d'Europe ; Antoine & Olivier 6èmes aux jeux paralympiques de Tokyo en 2021
- **Charlotte & Laura TREMBLE** (Natation synchronisée) : Médaille d'Or aux Jeux Européens 2023 en Acrobatique par équipes ; Médaille de Bronze aux Championnats d'Europe 2022 par équipes

---

### À PROPOS DE LA CAISSE D'ÉPARGNE HAUTS DE FRANCE

*La Caisse d'Épargne Hauts de France, acteur bancaire de référence depuis 200 ans au Nord de Paris, est une banque 100% régionale qui appartient à ses clients, certifiée B Corp. Elle est membre du Groupe BPCE.*

*Banquier du quotidien, assureur, partenaire des projets et de la réussite de ses clients, elle mobilise 3.000 collaborateurs, 300 agences et 10 centres d'affaires pour accompagner 1,1 million de clients particuliers et 45.000 entreprises. Elle est également au côté des collectivités locales, des structures de l'économie sociale et solidaire, des organismes de logement social et des professionnels de l'immobilier. Elle totalise 685 M€ de PNB (2022).*

*La Caisse d'Épargne Hauts de France présente, au-delà, une large palette d'expertises : financements structurés, capital développement, banque privée, secteurs Agri, Santé et innovation. Via sa Foncière L'Etoile du Nord, la Caisse d'Épargne investit dans des actifs immobiliers long terme. Caisse d'Épargne Belgium développe son activité bancaire auprès des grandes entreprises, des promoteurs et des foncières belges, et plus largement au Benelux*

---

### CONTACTS PRESSE

#### MOT COMPTE DOUBLE

- Alexandra Breyne – [abreyne@motcomptedouble.fr](mailto:abreyne@motcomptedouble.fr) – 06 30 81 90 17
- Vanessa Gellibert – [vgellibert@motcomptedouble.fr](mailto:vgellibert@motcomptedouble.fr) – 06 80 06 04 16

